

# 射水市教育委員会 1 月定例会会議録

開会日時 令和 5 年 1 月 2 7 日 ( 金 )      開会 午後 3 時 0 8 分  
閉会 午後 4 時 1 0 分

会議場所 市役所 4 階 会議室 4 0 1

出席委員

金谷教育長、眞岸委員、宮原委員、野上委員、村上委員

会議事件説明員

久々江事務局長、塩谷事務局次長 ( 生涯学習・スポーツ課長 )、六渡事務局次長、星野学校教育課長、寺島教育センター長、北村スポーツ施設整備班長、小谷内学校教育課副主幹、安元学校教育課長補佐、田中生涯学習・スポーツ課長補佐、鳥本生涯学習・スポーツ課長補佐、高井学校教育課総務企画係長

傍聴人数 なし

会議の要旨

午後 3 時 0 8 分、教育長が開会を宣した。

## 1 会議録の承認

承認された。

## 2 各課等の連絡事項及び報告事項

- ( 1 ) 第 4 回学校部活動在り方検討会会議概要について  
学校教育課長が、資料 1 に基づき説明した。
- ( 2 ) 令和 4 年度いみず夢づくり授業の実施概要について  
学校教育課長が、資料 2 に基づき説明した。
- ( 3 ) あったか家族応援プロジェクト「ダンス動画」が完成  
事務局次長 ( 生涯学習・スポーツ課長 ) が、資料 3 に基づき説明した。
- ( 4 ) 教育委員会行事予定  
学校教育課総務企画係長が、資料 4 に基づき説明した。

## 3 その他

- ( 1 ) 令和 5 年度入学説明会時における部活動の説明について  
教育センター所長が説明した。
- ( 2 ) 次回教育委員会の開催日時について  
2 月 2 2 日 ( 水 ) 午後 3 時 3 0 分から 市庁舎 3 0 1 会議室

## 4 議 事

- ( 1 ) 第 4 回学校部活動在り方検討会会議概要について
  - [ 委 員 ] 中学校の入学説明会には、部活動の地域移行について、市教育委員会から説明されるのか。
  - [ 事務局 ] 市教育委員会の職員が説明をする。
  - [ 委 員 ] 来年度からの部活動については、全員加入制であるか。全員部活動に入らなくてもよいとの感じであり、保護者からは心配の声がある。

[事務局] 令和5年度は、全員部活動加入制から見直し、新1年生、在校生（各校判断であるが）ともに、部活動加入を推奨することとしている。校長会と相談し、そのように決めさせていただいた。

最近は、クラブチームに参加している生徒も多くなっており、その生徒は無理にどこかの部活動に加入する必要はないのではないかと。あくまで、保護者と本人が話し合い、自分の放課後の時間をどのように過ごしていくのかを決定していく力を持たせたい。

[教育長] 国においても、部活動に生徒全員を強制加入させるような、部活動本来の趣旨とは異なることは望ましくないとの方針を打ち出している。放課後の時間を生徒一人ひとりがやりたいことに全力投球できる環境を整えていきたいと考えている。

(2) あったか家族応援プロジェクト「ダンス動画」が完成について

[教育長] 中学生はダンスの授業があり、課題として使うことも考えたい。

[委員] ダンス動画を見させていただいたが、解説がついていて分かりやすかった。

100歳体操がケーブルテレビで放映されているが、あったかダンスも放映できればよいと思う。また、課題もあると思うが、SNSによるチャレンジ動画の投稿もよいのではないかと。

[事務局] まずは、動画が完成したので配信したい。チャレンジ動画については、個人情報等の課題を整理し考えたい。

[委員] 市役所1階ロビーにあるテレビでも、100歳体操の間に放映してはどうか。

(3) 令和5年度入学説明会時における部活動の説明について

[委員] 生徒数が少ない学校では、全員部活動加入制を見直した場合、部として成立するのか。

[事務局] 合同部活動の手段を取らざる得ない部も出てくると考える。

[委員] 部活動加入の推奨への見直しは、スタートしてみないと分からない。

価値観の多様化、選択肢もたくさんあるなど、時代は変わっている。

[委員] 保護者には教育委員の思いを込めて、丁寧に説明をしてほしい。

特に、生徒が単純に部活動に無理に入らなくてもよいと思わないよう、気を付けて説明をお願いしたい。

午後4時10分、議事等が終了したので教育長が閉会を宣した。